Sesión 18.a extraord. en miércoles 10 de diciembre 1941

(ESPE CIAL)

(De 10 A. M. a 12 1 2 P. M.)

PRESIDENCIA DEL SEÑOR MARTINEZ MONTT

ASISTENCIA

Asistieron los señores

Alessandri R., Fernando

Bravo, Enrique.

Grove, Hugo.

Correa, Ulises.

Grove, Marmaduke. Guzmán, Eleodoro En-

Cruchaga, Miguel.

rique.

Cruzat, Anibal.

Rivera, Gustavo.

Estay C., Fidel.

Girón, Gustavo.

res.

Videla L., Hernán.

y el señor Ministro de Relaciones Exterio-

ACTA APROBADA

Sesión 16.a extraordinaria en 3 de diciembre de 1941

Presidencia del señor Martínez Montt

Asistieron los señores: Alessandri, Amunátegui, Azócar, Barrueto, Bórquez, Bravo, Correa, Cruchaga, Cruz Concha, Cruzat. Domínguez, Estay, Girón, Grove Hugo, Grove Marmaduke, Guevara, Guzmán, Lira. Martínez Carlos, Maza, Moller, Muñoz, Opazo, Pairoa, del Pino, Prieto, Rivera, Rodríguez, Valenzuela, Videla, Walker y los senores Ministros de Relaciones Exteriores, de Hacienda y de Defensa Nacional.

El señor Presidente da por aprobada el acta de la sesión 14.a, en 26 de noviembre último, que no ha sido observada.

El acta de la sesión 15.a, en 2 del presente, queda en Secretaría, a disposición de los señores Senadores, hasta la sesión próxima, para su aprobación.

Se da cuenta, en seguida de los negocios que a continuación se indican:

Oficios

Uno de la Cámara de Diputados con el cual comunica que ha designado Presidente de esa Corporación a don Pedro Castelblanco.

Se mandó archivar.

Seis de la Contraloría General de la República, con los cuales remite copia y antecedentes de los decretos de insistencia que se indican.

Pasaron a la Comisión de Hacienda.

Informes

Uno de la Comisión de Defensa Nacional, recaído en un Mensaje de S. E. el Presidente de la República sobre ascensos a Coronel de Ejército, de los Tenientes Coroneles señores: Carlos Meirelles Gallardo, Fernando Lazcano Besoaín y Eduardo Collins Bunster.

Dos de la Comisión de Solicitudes Particulares:

El primero recaído en el Mensaje sobre aumento de pensión a las siguientes personas:

Roberto Humeres Oyanedel. José Vicente Echegaray. Rafael Cavada Ricardez. Maximiliano Salas Marchant. Alejandro Cabrera, y Jorge Quilan Poblete.

El segundo recaído en el Mensaje sobre indemnización a don Julio Robledo Astorga.

Quedaron para Tabla.

Uno de las Comisiones unidas de Relaciones Exteriores, Hacienda y Defensa Nacional, recaído en el proyecto de ley de la Cámara de Diputados por el cual se crea el Consejo Superior de Defensa Nacional.

Quedó para tabla.

Solicitudes

Una de doña Juana de las Mercedes González Tello, en que solicita aumento de pensión de montepío.

Otra de doña Natalia González vda. de Urrea en que solicita aumento de pensión.

Otra de doña Sybila Guevara vda, de Godomar en que solicita aumento de pensión de montepío.

Otra de doña Carmela Herrera de C. en que solicita aumento de pensión.

Una de don Vicente Moscoso Seoane en que pide abono de años de servicios.

Otra de don Daniel Cerda Artigas, en que solicita abono de años de servicios.

Una de don José Abdón Contreras Aliste en que solicita abono de años de servicios. Otra de don Carlos Cools Gallardo, en que solicita abono de años de servicios.

Otra de don Segundo del Real Benítez, en que solicita abono de años de servicios.

Una de doña Carmen Andrade vda. de Ramírez en que solicita pensión de gracia.

Pasan a la Comisión de Solicitudes Particulares de Gracia.

Otra de don Agustín Undurraga en que solicita devolución de antecedentes

Se acordó acceder a lo solicitado.

Cable

Uno del Senado de la República del Uruguay, con el cual expresa los sentimientos de pesar con que ha visto el fallecimiento del Excmo. señor Presidente de la República, don Pedro Aguirre Cerda.

Se mandó archivar.

Moción

Marian.

Una del Honorable Senador don Fidel Estay, con la cual inicia un proyecto de ley sobre concesión de jubilación a don Carlos Valdovinos.

Pasó a la Comisión de Asuntos Particulares de Gracia.

Incidentes

El señor Valenzuela analiza el problema que se crearía con el proyecto que se ha anunciado, sobre rebaja de las rentas de arrendamiento.

El señor Cruchaga pasa a la Mesa una comunicación que ha recibido de la "Unión de Propietarios" de Antofagasta, en que se expresa la alarma que ha producido entre los dueños de propiedades de ese puerto, el anuncio del proyecto a que se refiere el señor Valenzuela.

Ruega a la Sala tenga a bien acordar se inserte dicho memorandum en el Boletín de Sesiones

El señor Amunátegui hace presente que ha recibido una comunicación de la Asociación de Comerciantes Minoristas e Industriales de Traiguén, en que piden se modifique el itinerario del tren que corre de Purén a Los Sauces; y ruega a la Sala tenga a bien acordar dirigir oficio al señor Ministro de Fomento, pidiéndole se sirva hacer presente al Director General de Ferrocarriles la conveniencia de modificar el itinerario de los trenes entre Purén y Los Sauces, en condiciones de poder servir satisfactoriamente los intereses de los comerciantes de esa zona.

Los señores Bravo, Cruzat y Guzmán, formulan indicación para que se destinen los últimos diez minutos de la primera hora de esta sesión, a considerar los Mensajes pendientes sobre ascensos militares.

El señor Girón rinde un homenaje a la memoria del distinguido educador don Luis Galdames, últimamente fallecido.

El señor Del Pino analiza el problema del trigo y de sus productores con motivo de la reciente alza de precio acordada.

El señor Estay ruega al señor Vicepresidente se sirva dar preferencia en la tabla a las observaciones del Presidente de la República al proyecto aprobado por el Congreso, que da efecto retroactivo al aumento de pensiones de los Oficiales, empleados civiles y tropa de la Defensa Nacional.

El señor Videpresidente anuncia este asunto para la tabla de Fácil Despacho de la sesión del martes próximo.

El señor Grove don Marmaduke hace un alcance a las observaciones del señor Valenzuela referentes al anunciado proyecto sobre rebaja de las rentas de arrendamiento.

El señor Rivera formula indicación para que se exima del trámite a Comisión y se agregue a la tabla de Fácil Despacho, el proyecto de ley por el cual se concede un sitio en la comuna de Quinta Normal, al Patronato Nacional de la Infancia.

Los señores Maza y Cruzat ruegan a la

Sala tenga a bien acordar dirigir oficio al señor Ministro del Interior, pidiéndole se sirva obtener de S. E. el Vicepresidente de la República la inclusión entre los asuntos de que puede ocuparse el Congreso en esta legislatura, del proyecto de ley de la Cámara de Diputados que declara que los funcionarios judiciales comprendidos en el artículo 16 de la ley 6.417, quedan sujetos a la obligación de imponer en la Caja Nácional de Empleados Públicos y Periodistas.

Se dan por terminados los Incidentes.

Con el asentimiento de la Sala, se acuerda dirigir, en la forma acostumbrada, los oficios pedidos por el señor Amunátegui y por los señores Maza y Cruzat.

La indicación del señor Rivera se da tácitamente por aprobada.

La indicación de los señores Brayo, Cruzat y Guzmán se da tácitamente por aprobada.

Se constituye la Sala en sesión secreta, para ocuparse del Mensaje sobre ascensos militares, hasta el término de la primera hora

Se suspende la sesión.

SEGUNDA HORA

Orden del Día

Preside accidentalmente esta parte de la sesión el honorable señor Cruchaga.

A insinuación de varios señores Senadores, se constituye la Sala en sesión secreta, para considerar el proyecto de ley de la Cámara de Diputados por el cual se crea el Consejo Superior de Defensa Nacional, y se autoriza la adquisición de elementos bélicos hasta por la suma de cuatro mil millones de pesos.

La sesión pública no se reanuda.

CUENTA

No hubo.

DEBATE

—Se abrió la sesión a las 10.16 A. M., con la presencia en la Sala de 12 señores Senadores.

El señor Martínez Montt (Presidente).— En el nombre de Dios, se abre, la sesión.

El acta de la sesión 15.a, en 2 de diciembre, aprobada.

El acta de la sesión 16.a, en 3 de diciem-

bre, queda a disposición de los señores Senadores.

SESION SECRETA

Se constituyó la Sala en sesión secreta.
Se levantó la sesión a las 10 horas, 20 minutos.

Juan Echeverría Vial, Jefe de la Redacción.